

Appel de Fleury pour les départementales 2021

POUR UN PRINTEMPS DE CONQUÊTES SOCIALES, ECOLOGIQUES ET DEMOCRATIQUES, CONSTRUISONS LA GRANDE ENTENTE CITOYENNE DE LA GAUCHE ET DE L'ÉCOLOGIE EN ESSONNE

Nous sommes plus de 1,3 millions d'Essonniens. Dans tous les domaines, nous subissons les conséquences de décennies de politiques libérales et d'austérité budgétaire. Ces politiques ont produit du chômage, de la souffrance sociale tout en fracturant nos territoires et en affaiblissant la République. Et ce, alors même que les grandes fortunes et les multinationales, sans aucune contrepartie, n'ont cessé d'être abreuvées de cadeaux fiscaux et de fonds publics. On en voit le résultat aujourd'hui, au moment où ces mêmes entreprises, dans l'unique l'objectif de satisfaire les appétits de dividendes de leurs actionnaires, licencient à tour de bras, ferment des sites industriels et se délocalisent là où règnent le plus sauvage des capitalismes.

Les libéraux au pouvoir, au service de la finance, sacrifient nos biens communs et l'avenir de la planète. Rien de radicalement neuf n'a été entrepris pour contrer le réchauffement climatique, assurer une véritable révolution écologique, développer notre agriculture paysanne, préserver notre biodiversité, changer nos modes de production, de consommation ou de déplacement. C'est aujourd'hui une évidence : assurer un avenir pérenne pour la planète, devient incompatible avec les actuelles politiques nationales et européennes qui n'ont pour seule obsession que de perpétuer le système capitaliste mondialisé en place.

Nos services publics ont payé le prix fort de cette fuite en avant libérale. En témoigne l'état de notre système de santé qui a été méthodiquement privatisé, déstabilisé, désorganisé, quand les personnels soignants étaient maltraités et leur nombre réduit. Le macronisme en actes et en lois, en a rajouté, tout aggravé, tout accentué. La crise sanitaire en cours révèle crûment l'étendue du désastre des choix libéraux de « *baisse de la dépense publique* ». Les inégalités sociales explosent comme jamais. Des dizaines de milliers d'Essonniens, mal logés, mal transportés, mal éduqués, mal soignés, mal protégés, mal respectés, vivent sur la corde raide de la précarité. Amputé de leurs moyens financiers, les communes sont maintenant à la peine pour jouer leur rôle d'amortisseur social.

Tous nos territoires connaissent une constante montée du chômage et des inégalités sociales. Les familles, les jeunes et les étudiants qui vivent dans les quartiers populaires sont ignorés et stigmatisés. Mais les populations des zones rurales et périphériques ne sont pas mieux loties.

L'exécutif départemental mené par M. Durovray a, pour l'essentiel, accompagné ces choix, quand il ne les a pas aggravés, en témoigne la hausse de 29 % de la taxe foncière départementale.

Son échec est cuisant, il nous avait promis une terre d'avenir qui est devenue le temps d'un mandat une terre immobile. Lui comme Mme Péresse à la Région, sont déjà en campagne pour les départementales et les régionales qui se tiendront au printemps. L'un comme l'autre auront des comptes à rendre aux populations.

Aujourd'hui l'urgence est à ouvrir un nouveau chemin. Les forces politiques et les citoyens qui se réclament des valeurs et des combats de la gauche et de l'écologie, ont l'immense responsabilité de le construire. On le sait, nos forces, nos sensibilités, nos cultures, nos histoires, sont d'une grande diversité. Les rassembler dans un objectif et un projet commun est la seule voie pour une issue victorieuse. Y aller séparément serait l'assurance de l'échec. Alors sans concession, tirons les leçons des périodes passées. Rassemblons-nous sur des contenus partagés, clairement exposés, socialement audacieux et écologiquement novateur. C'est la seule attitude susceptible de redonner de l'espoir et produire de la dynamique populaire. Le « *chacun roule pour soi* », serait désastreux. Il produirait une montée du découragement populaire et renforcerait la grève des urnes. Et, surtout, il serait un inespéré cadeau fait à la droite départementale, à la macronie et à l'extrême droite.

Si ce qui nous anime part d'abord des préoccupations des Essonnais, des salariés et des jeunes qui aspirent, dans tous les domaines, à une vie plus sûre, plus digne, plus apaisée. Si c'est bien cet horizon commun qui nous motive, notre diversité est un atout. Rien ne devrait faire obstacle à une belle et grande entente citoyenne départementale de la gauche et de l'écologie. Des dizaines de milliers d'Essonnais-es, aujourd'hui découragés, pourraient reprendre confiance en eux-mêmes. Retrouver le chemin des urnes. Reprendre goût à l'engagement.

En faisons nôtre cet « appel au rassemblement », nous posons ensemble une première pierre, pour proposer aux Essonnais.es, une autre voie que celle de l'austérité, un projet commun portant une alternative aux politiques menées par l'actuelle majorité de droite du Conseil départemental, bâtir enfin une nouvelle dynamique pour le progrès social, l'humain, la planète, dans notre département.

Là est l'urgence. Là est notre responsabilité. Là est la voie du renouveau. Là est le chemin pour changer le visage de l'Essonne, en le rendant, pour toutes et pour tous, plus solidaire, plus juste et plus écologique.

Mail : appelfleury.departementale2021@gmail.com